



樹妙だより

No.188 2021/4.5



中庭の桜

慈 悲 喜 捨

挨拶は、人間のコミュニケーションに欠かせないものです。「たかが挨拶、されど挨拶」と言われるように、相手が自分の挨拶をどのように受け取ったのか、を意識することが、大切です。

しかし、最近では、挨拶が苦手という人が増えているということです。それは、スマホを使うことに慣れて、挨拶もSNSで行うことが多くなり、相手の顔を見て挨拶をするという習慣が少なくなっていることが原因ではないかと言われています。このことについて、本校では、来校される方々から「生徒の皆さんがよく挨拶しますね」と褒めていただくことが多いので、とても安心しています。

私は、友人が勤務する会社の話を聞いて驚いたことがあります。それは、新入社員の内定式で、入社までに身に付けてもらいたいこととして、「幼稚園(保育園)で習ったことを、必ず身に付けて来てください」という話をしたということでした。それを聞いた内定者たちは、最初は怪訝(げげん)そうな顔をして、話の意味が理解できない様子だったということです。友人

によると、自社の社員を見て、幼児期には相手の顔を見て元気に挨拶をしていたであろう人たちが、年齢を重ねるとともに忘れがちになり、お互いに気持ちの良い挨拶ができなくなっている感じるということなのです。この話を聞きながら、私自身も反省しました。それというのも、あれこれと考えることがあると、それらで頭の中が一杯になって、挨拶が疎かになってしまふことがあるからです。「されど挨拶(挨拶はとても重要なことである)」ということ、改めて忘れないようにしようと思いました。

友人の会社では、「仕事は気配り」という方針の元、業績グラフと同様に自己申告制の挨拶実践グラフを実施したということです。その結果、社内のコミュニケーションが円滑になり、それと比例するように、業績も向上したということです。

春の温かな気候の中で、令和3年度がスタートしました。新型コロナウイルス感染症への対応はまだ続きますが、このような時であるからこそ、お互いに相手の顔を見て、元気に挨拶をして、円満な人間関係を築くよう心がけましょ

教頭 金安伸一

新年度にあたって



樹徳高等学校長
野口秀樹

令和3年度がスタートします。スタートラインに立ったとき、どんな感情が湧きますか。知らない未来に対しての不安でしょうか。それとも、目的に近づいて行く喜びのワクワク感が一杯でしょうか。

それぞれの人が、思い思いの感情を抱きながらスタートラインに立っている。できるなら、心地よい緊張感の中で、輝く明日を描いて第一歩を踏み出して欲しい。

生徒諸君、今年度もよろしくお願ひします。

「わたくしは困難なことを問題とは呼びません。

むしろチャンスと呼びます。

苦しみや困難がやってくるのは

あなたが誠実に生きていることの証です」

マザーテレサが亡くなってから24年が経過します。いつだったか、この言葉が私とマザー・テレサとの出会いでありました。彼女のこともっと知りたいと、伝記や来日した時の講演録などを探して読んでおりました。知れば知るほど偉大な活動に共鳴していくのです。そのうち『マザーテレサへの旅路』の著者、神渡良平先生の紹介で、千葉茂樹監督を知りました。

千葉監督は1970年、東洋人として始めてマザー・テレサの取材を許可され、「マザー・テレサとその世界」を完成された映画監督であります。

この作品は、キネマ旬報「文化部門」第1位、毎日映画コンクール教育文化映画第1位、日本ペンクラブ・ノンシアトリカル部門第1位、日本赤十字映画祭特別賞・最優秀賞を受賞しました。

日本ではマザーテレサの第一人者として有名な方なのであります。

千葉監督には、中学校の立志式、そして高校の緑蔭祭で、二度講演をお願いしたことがございます。それ以来手紙のやり取りは毎年続けております。

私が始めてお会いした当時は、監督業と日本映画学校の副校長もされておりました。教

え子にはウッチャンナンチャンや、出川さんなどがおりました。今年88才であります。この映画を撮影するために取材は何ヶ月も続きますから、マザーと生活をともにすることになりました。朝の祈りの時間も必ず同席するようになっていきました。マザーは祈りと実践の人だそうです。

そして、この記録映画が完成し放映される時に、マザー・テレサがノーベル平和賞を受賞するのです。

この様なことが重なって、千葉先生の映画が世界中で脚光を浴びることになりました。

千葉先生が教えてくれた中に、マザー・テレサの祈りの話がありました。

「祈る中で学ぶことがある。」それは感謝すること。2つ目は自分が未完成であること。そして3つ目が私には可能性があること。最後にマザーの言葉を記します。

考える時間を持ちなさい

祈る時間を持ちなさい

笑う時間を持ちなさい

それは力の源

それは地球で最も偉大な力

それは魂の音楽

遊ぶ時間を持ちなさい

愛し 愛される時間を持ちなさい

与える時間を持ちなさい

それは永遠に続く若さの秘密

それは神が与えてくれた特権

自分勝手になるには 一日は短すぎる

読書する時間を持ちなさい

親しくなるための時間をもちなさい

働く時間を持ちなさい

それは知識の湧き出る泉

それは幸福へ続く道

それは成功の価値

施しをする時間を持ちなさい

それは天国へと導く鍵

『カルカッタの「孤児の家」の壁にある言葉より』

1. 樹徳教育の目指すところ

創立の理念は仏教を基にした人間教育である。「自主独立」、自分の足で自分の人生を切り拓いていくことのできる人材の育成である。自己を見つめ、「私」へと続いてきた命の尊厳、今を生かす他力の存在、この不思議に感謝し、この喜びを体感する。大なる他力をいただく我は、他のために生きる。これは世の摂理、バランスであり、そこに私の与えられた使命がある。

学校生活の中で祈る。この心を行動に！ あらゆるものに感謝する。これを行動に！ 喜ぶ。この喜びを他のための行動に！ 心のひだを柔軟にさせ感動の多い学校生活を！「心即行」の実践者を育成したい。行いは心を成長させるものである。

人はいかにすぐれた師に出会い、よき教えに接したとしても、自分を律するものは自分以外にはない。自律心なきものは自主独立の人間とは言えないのである。心を錬磨し、心をしっかり育てていく教育を実践していきたい。



- (1) あいさつを大切にする学校
- (2) 掃除を大切にする学校
- (3) 姿勢を大切にする学校
- (4) 言葉を大切にする学校
- (5) 動と静とが交代脈動する学校

2. 教育・指導目標

教育方針の理解を徹底し、特に次の事項に重点をおいて指導する。

- (1) 出席率の向上
- (2) 挨拶の励行
- (3) 学力の向上
- (4) 各種検定合格率の向上
- (5) 運動部の強化



3月のスキー教室

3. 生徒への重点指導事項

挨拶の励行…明るく元気に

- (1) おはようございます
- (2) こんにちは
- (3) ありがとうございます
- (4) おかげさまで
- (5) すみません
- (6) さようなら

清掃…美しい校舎・きれいな教室・花のある生活

朝・始業前…手塩にかけて。
夕・就業時…感謝をこめて。



令和2年度 卒業式

4. 学校の沿革

学校法人明照学園樹徳高等学校は、大正3年（1914年）桐生市本町6丁目田中山浄運寺住職野口周善先生により創立された裁縫伝習所を母体とし、同年10月樹徳裁縫女学校として正式に認可を得、以来輝かしい隆盛と充実の歴史を培ってきた。

現在、普通科最難関大学進学コース、同特別大学進学コース、同大学進学コース、同総合コースを設置している。また、平成29年度入学生から男女共学とし、新たなスタートを切ることになった。

一方、広沢町に付属樹徳幼稚園を併設し、さらに平成13年度には、中高一貫教育を実践するため隣接の稲荷町に樹徳中学校を開校。

この学園に学ぶ者約1,200名、卒業生は約3万人以上を数え、地域社会への貢献も少なくないと自負するとともに、校名の語る高い良識と明照の智慧による力強い個性的な生活を目指し、典雅な明るさをもって、質実剛健の輝かしい伝統の恵みの中で、たくましい努力を続けている。

(学校要覧より抜粋)

令和3年度大学入試合格者数

国立大学	31名
群馬大学（医・医）	1名
筑波大学	1名
新潟大学	3名
京都工芸繊維大学	1名
東京海洋大学	2名
金沢大学	1名
群馬大学（医以外）	9名
宇都宮大学	2名
茨城大学	5名
信州大学	1名
富山大学	2名
秋田大学	1名
山形大学	1名
北見工業大学	1名

公立大学	12名
高崎経済大学	5名
群馬県立女子大学	2名
群馬県立県民健康科学大学	1名
長岡造形大学	1名
秋田県立大学	1名
長崎県立大学	1名
芸術文化観光専門職大学	1名

準大学	2名
防衛大学校（理工）	1名
防衛医科大学校（看護）	1名

私立大学（医・医）	1名
獨協医科大学（医・医）	1名

早慶上理	13名
早稲田大学	4名
慶応大学	3名
東京理科大学（薬・薬）	1名
東京理科大学（薬以外）	5名

その他の私立大学	398名
学習院大学	1名
明治大学	2名
青山学院大学	1名
中央大学	1名
法政大学	2名
明治学院大学	2名
麻布大学（獣医・獣医）	1名
北里大学（獣医・獣医）	1名
北里大学（獣医以外）	4名
成蹊大学	2名
立命館大学	2名
日本大学	20名
東洋大学	19名
駒澤大学	4名
専修大学	3名
工学院大学	2名
昭和大学（歯・歯）	3名
東京薬科大学（薬・薬）	2名
他多数	

（数字はすべて3月25日現在 現役・既卒含む）

職員紹介

令和3年度、新たに着任された先生方です。

（常勤）

大山 利幸 [理科]

野口 結加里 [英語]

（非常勤）

田口 哲也 [総合探究]

松尾 貴史 [情報]

細矢 萌 [国語]

川村 美涼 [地歴]

笹本 哲也 [英語]

豊田 和規 [英語]

これからよろしくお願ひします。

一貫校 **中学校** だより

不易（ふえき）を知らざれば基（もとみ）立ちがたく

いふかうを知らざれば風（ふう）新たならず

この概念は、俳聖・松尾芭蕉が「奥の細道」の旅をする中で体得したものといわれています。

芭蕉一門の俳風に「不易流行其基一也」という言葉がありますが、わかりやすくいうと、「不変の真理を知らなければ基礎が確立せず、変化を知らなければ新たな進展がない。しかも、この不易と流行の根本は一つである」という思想のようです。「不易」とは、いくら世の中が変わっても変わらないもの、変えてはいけないもの、「流行」とは世の中の変化とともに変わっていくものという意味です。

高度情報化、グローバル化に拍車がかかる社会の中で、学校教育には、社会の変化に柔軟に対応できる能力として、「生きる力」、「生き抜く力」の育成が求められています。私は、この「不易流行」の思想こそ、学校経営の理念として大切にしなければならないことだと考えています。

本学園の「不易」、それは、建学の理念である「人間形成の土台づくり」であり、社会のために尽くす精神を尊重し、社会のお役に立てる人材を育成することにあります。

時代は、AIやインターネットが発達し、どんどん便利な世の中になってきています。これからはロボットや機械が人に代わっているいろいろなことをする時代になっていくでしょう。そんな時代だからこそ、本当に大切にしなければならないことは、人として生きていくことだと考えています。今までたくさんの方が大事にしてきた人の生き方や人のつながりを大切にする心があってこそ、AIやインターネットの発達を人の世界に生かせるのではないかと考えています。今年度は、39名の新入生を迎え、開校21年目をスタートすることができました。

これからも、様々な教育活動を通して、他を大切にしながら、思いやりの心をもって人と関われる人間力、しっかりとした学力を身につけ、身につけた知識を知恵に変えながら、自ら考えて行動を起こし、能動的に生きていく実践力・行動力を育てていきたいと考えています。

学校は、子どもたちが将来にわたって幸せに生きていくための力を身につける場所です。人として生きていくうえで大切な温かさや力強さ、つながり（絆）を感じながら、心を豊かに育てていく場所でもあると思います。今後も、刻々と変化する社会やニーズに対応する学校改革を意識しながら、樹徳中学校に学ぶ生徒一人ひとりの幸せのために、全教職員、心一つにして教育活動を進めていきたいと思っています。今年度も、保護者の皆様のご支援とご協力をよろしくお願いいたします。

（校長 澁谷和郎）

◆自然に親しむ

～1、2年生 スキー教室

2月8日に一年生、2月9日に二年生が湯沢高原スキー場でスキー教室を行いました。大自然の中で初心者の生徒も経験者の生徒もスキーを思いきり楽しみました。



◆国内留学！

～イングリッシュスクール

2月17日から19日まで3年生が語学研修を校内で行いました。

外国人講師を呼んで、少人数クラスに分かれて



英語学習を楽しく行ったり、オンラインを通して海外の方とふれあったりしました。ニュージーランドとオンラインで繋がり、バーチャルホームステイをしたり、現地の中学、高校と異文化交流をしたりして楽しみました。

◆志を誓う～立志式

2月16日、勢至ホールにて2年生の立志式が行われました。代表生徒の力こもった立志の誓い、凜とした生徒たちの立ち居振る舞いなど、いつもと違った生徒の様子は頼もしいものでした。記念講演は加藤久雄先生による『あなたの夢の種の見つけ方・育て方』で、生徒たちは興味深そうに聞いていました。



幼稚園だより

◆新園長を迎えてー



「令和3年度スタート・
よろしくお願いたします」

樹徳幼稚園 園長 佐野悦生

茶白山の樹木にも若葉が萌え、辺りには春の花が一齐に咲き誇る、爽やかな好季節の中、令和3年度の新学期がスタートしました。

この度、前園長 瀬谷 茂先生のご退任にあたり、4月1日より、(認)樹徳幼稚園長を拝命いたしました佐野悦生と申します。よろしくお願いたします。

これまで小学校教育に携わって参りましたが、幼児教育は初めてとなります。これまでの経験を、幼児教育・保育に生かしていきたいと思ひます。

また、70年の歴史と伝統を有する幼稚園の園長として、大先輩や先人たちが築き上げてきた樹徳幼稚園の意義や役割をしっかりと念頭に置き、本幼稚園の教育方針の達成に向け、質の高い教育・保育を実現できるよう、日々精進して参りたいと思ひます。



ジャガイモ植え (年中さん)

本幼稚園の素晴らしさは、豊かな自然に恵まれた環境の中にあるところです。園舎は茶白山の麓にあり、周りは美しい緑の樹木に覆われています。この自然いっぱいの中で、四季を十分に感じながらの生活体験は、生命を尊重する心、美しいものに感動する心、他者を思いやる心等の豊かな心を育み、知的好奇心を高めることにつながると考えます。

今後も、このような本幼稚園の良さを生かし、子どもたちが感動する場面や体験を大切に、確かな成長に結びつくよう、教職員一同努力して参りたいと思ひます。保護者の皆様には、ご支援ご協力をお願いいたします。



茶白山「お別れ登山」

◆「8年間に感謝とお礼！」

樹徳幼稚園での8年間、大変お世話になりましたが、3月31日で退職することになりました。振り返ると、子どもたちの健やかな成長を毎日目の当たりにする中で、幼児教育の大切さと、その責任の重さを実感する毎日でしたが、素晴らしい子どもたち・保護者の皆さん、そして教職員たちに恵まれて、数々の思い出や、何よりも貴重な経験ができた事に、今は感謝の気持ちでいっぱいです。

平成29年度には、認定こども園(幼稚園型)への移行を決断し、平成30年度から従前の樹徳幼稚園に保育機能施設(ちょうすのもりクラブ)が併設され、認定こども園樹徳幼稚園として新たにスタートしました。2歳児からの受入れも始まり、当初はとまどいもありましたが、先生方の努力で今は順調に保育も行われ、2歳児入園も増加しています。

平成31年度(元年度)には、新型コロナウイルス感染症の拡大による、国の「緊急事態宣言」の発令等により、感染拡大防止のため、4~5月は登園自粛となりました。行事はじめ園生活において、今まで経験のない「いつもと違う生活」に腐心したことも忘れられません。その中で、子どもたちの体験や経験不足が生じないように、行事等は工夫して実施しましたが、参観等においては、残念ながら保護者やご家族の参加を制限しなければならませんでした。

令和3年度には、コロナが収束し、今まで通りの生活に戻れることを祈るとともに、理事長先生はじめ、お世話になった保護者皆様、幼稚園関係者皆様に心より感謝とお礼を申し上げます。ありがとうございました。 瀬谷 茂



ボール投げ教室「測定」

令和3・4年度一入園児募集ー

◎2歳・満3歳・3歳児の入園を4月から受け付けています。申込みは電話、または園までお越しください。

◎園見学はいつでもできます。遠慮なくお出かけください。

※連絡・問合せ

住所：桐生市広沢町3丁目4475番地

☎：0277-53-5571

ホームページ <http://www.jutoku.ed.jp/>

4月(正見)の行事予定

日	曜日	高等学校(本校)	一貫校	幼稚園
1	木	新年度方針 校務分掌発表 学用品引き渡し準備 新採教員研修① 校内安全点検		安全点検日 職員会議① 預かり保育
2	金	学用品引き渡し(新入生) 10:00~ 新採用教員研修② 時間割作成 学年担任会		預かり保育
3	土			開園日
4	日			
5	月	授業料納入日(2・3年) 職員健康診断① 新採用教員研修③ 教科担任会 分掌会議 桐生みどり地区校長会 年計・学級運営計画 時間割作成		
6	火	1年生オリエンテーション① 時間割作成		職員研修① 預かり保育 新学期準備
7	水	時間割作成 法然上人誕生会		預かり保育 新学期準備
8	木	始業式 大掃除 一斉指導 入学式会場作成 釈尊降誕会	始業式・大掃除・頭髮服装指導	1学期始業式(平常保育・給食開始)
9	金	入学式 1年生クラス編成 1年生保護者会	入学式(係生徒以外自宅学習)	第69回入園式
10	土	校内定期点検(停電14:00~17:00)		開園日
11	日			
12	月	校内花まつり 対面式 2・3年生LHR3限まで 1年生オリ② 部活紹介 写真撮影(1年) 自転車通学申請日 教科主任会①		新入園児早帰り~16日まで
13	火	1年生オリエンテーション③(1・2限)・身体測定(3・4限) 日私中高連常任理事会 通学方法調査		
14	水	マイトリ-基金抛金日 2・3年生身体測定 県総体申込校内締切日 大学入学共通テスト受験対策講座(3年生)	課題確認テスト・マイトリ-基金抛金日	
15	木	1年生授業料納入日 自転車許可証発行 ミニマナーUP運動 検尿①	身体計測・ミニマナーアップ運動	
16	金	検尿① 春休み課題作文学年審査 小中高協会幹事監査	花まつり	園外保育(年少~年長)・吾妻公園
17	土	2・3年生保護者会 職員出勤日	進研学力推移調査	開園日
18	日			
19	月	LHR 基礎力診断診断テスト(総合) スタディサポート(進学) 桐生みどり地区高校管理職歓迎会 制服アフターサービス	三越AS	新入園児平常保育開始
20	火	1年生宿泊研修1・2班~21日		
21	水	歯科検診①(13:30~)		保育料納入日
22	木	1年生宿泊研修3・4班~23日	歯科検診	
23	金	職員歓迎会 県総体申込締切(高体連) 内科検診①	保護者会・後援会総会	母の会総会
24	土	3年 河合塾全統共通テスト模試~27日		開園日
25	日	創立記念日(大正3年) 創立107年	創立記念日	
26	月	朝礼 学年主任会①	3年租税教室	ひよこ・すみれ組個別面談~30日まで
27	火	内科検診②		読みきかせ(西山先生)
28	水	胸部X線・心臓検診(1年生)		
29	木	昭和の日	昭和の日	昭和の日
30	金	貧血検査 小児生活習慣病予防検診 後援会総会準備会 出欠統計	貧血検査(2年)	母の役員会議

新型コロナウイルス感染症(COVID-19)の状況により予定が変更されることがあります。



桐生錦町一丁目

盛運橋薬局前

■ 樹徳コミュニティセンター「み法」

4・5月の行事予定はありません

5月(正思)の行事予定

日	曜日	高等学校(本校)	一貫校	幼稚園
1	土	学校要覧基本調査作成基準日 生徒募集要項作成開始		開園日
2	日			
3	月	憲法記念日	憲法記念日	憲法記念日
4	火	みどりの日	みどりの日	みどりの日
5	水	こどもの日	こどもの日	こどもの日
6	木	校内安全点検日 授業料納入日 防火避難・初期消火訓練① 夏服引き渡し		
7	金	マイトリー基金抛金日 職員健康診断②	マイトリー基金抛金日	安全点検日
8	土			開園日
9	日			
10	月	LHR(心理適性検査) 学年主任会② 日私中高連常任理事会・評議員会 後援会総会・授業参観	頭髮服装指導	保育料等振込日 もも組個人面談～14日まで リズム(全)
11	火	県校長会	1年宿泊オリエンテーション (野外活動センター)～12日	花祭り(大善寺) 読み聞かせ(西山先生) 群私幼定時総会
12	水	歯科検診②(13:30～) 県高P連本部役員会(生涯学習センター) 中高協会総会		英語(全)・文字(年長)
13	木	県総体壮行会 歯科検診③(9:00～) 私学校長会～14日		体育(全)・文字(年中)
14	金	校外学習下見(1年) 私学振興会幹事監査 県高校総合体育大会～17日	ミニマナーアップ運動	【母の会歓送迎会】
15	土	県高校総体 / 陸上～18日	学校見学会①・AED講習(2年)	開園日
16	日			
17	月	朝礼 教科主任会②	早朝自主学習(～26日)	さくら組個人面談～21日まで リズム(全)
18	火			
19	水	ITS研修①(15:10～) 検尿② 全国校長協会総会(大宮)～20日		お茶のお稽古④(年長) 英語(全)・文字(年長)
20	木	緑蔭祭会場作成		体育(全)・文字(年中)
21	金	第37回緑蔭祭	緑蔭祭	お誕生会(4・5月生)
22	土	1・2・3年ベネッセ実力診断(課外受講者)		開園日
23	日	二代校長ご命日(43回忌)		
24	月	運営委員会① 中間試験～26日		たけ組個人面談～28日まで リズム(全)
25	火	後援会執行部会 地区連絡委員会 後援会役員会① 新旧役員懇親会	中間テスト(～26日)	ボール投げ教室(年中・年長) 読み聞かせ(西山先生)
26	水	3年生就職ガイダンス	避難訓練・交通安全教室	
27	木	校外学習 第1回法人役員会		英語(全)・文字(年長)
28	金	制服アフターサービス 内科検診③	三越AS・英検①	体育(全)・文字(年中)
29	土	初代校長ご命日(72回忌) 樹妙会総会 英語検定①1次	英検①	開園日
30	日			
31	月	LHR(更衣・夏服指導) 学年主任会③ 出欠統計 県私学保護者連合会総会(ラシーネ)		リズム(全)



樹徳高等学校
樹徳中学校
樹徳幼稚園

[Web] www.jutoku.ed.jp [Mail] office@po.jutoku.ed.jp

〒376-0023 群馬県桐生市錦町一丁目1番20号
TEL 0277-45-2258 FAX 0277-47-1671

〒376-0022 群馬県桐生市稲荷町4-12
TEL 0277-45-2257 FAX 0277-45-2262

〒376-0013 群馬県桐生市広沢町三丁目4475
TEL 0277-53-5571 FAX 0277-53-5572

発行責任者 野口秀樹
印刷所 太陽印刷工業(株)

夢は大きく 根はふかく